



L'architecture, façonner le paysage de demain. L'AAPPQ lance le Manuel de référence 2022

Montréal, le 13 octobre 2022 – À l'occasion d'un lancement devant une centaine de membres, partenaires et collaborateurs à Montréal, l'AAPPQ a dévoilé la version 2022 de sa publication annuelle, le Manuel de référence. Les invités de l'Association ont pu découvrir les 25 projets inspirants conçus par des firmes d'architectes du Québec qui figurent dans la publication, et célébrer Marie-Hélène Voyer, désignée membre honorifique cette année. L'AAPPQ a également profité de l'occasion pour annoncer le retour de sa web-série, *Architectes en série* pour une troisième année.

Concevoir un environnement bâti durable

Vitrine du savoir-faire des bureaux d'architectes membres de l'AAPPQ, le Manuel de référence est aussi un outil pratique pour tous ceux qui veulent réaliser un projet d'architecture ; il répertorie l'ensemble des firmes membres ainsi que les partenaires fournisseurs. Pour l'édition 2022, l'AAPPQ a choisi de souligner **l'architecture qui façonne le paysage de demain**. Milieux de vie, de travail, d'éducation, de transit, de loisirs, de soins ou intervention de design urbain, l'architecture est omniprésente et contribue au patrimoine matériel du Québec. Les 25 projets présentés illustrent chacun à sa façon l'importance de protéger et de bonifier ce précieux actif que constitue notre environnement bâti et paysager. Le thème choisi appelle à la réflexion sur le rôle des architectes dans la préservation de ce patrimoine et des ressources utilisées pour l'ériger. « Par souci environnemental et en pensant aux générations futures, nous devons résolument nous engager dans l'économie circulaire et faire montre d'exemplarité dans la juste utilisation des ressources en proposant des solutions de remplacement à nos clients et en adoptant une approche tenant compte du cycle de vie des ouvrages. » a déclaré Richard A. Fortin, président de l'AAPPQ, dans son mot de bienvenue.

Le choix de la page couverture du Manuel s'est porté sur le projet **Montauk Sofa Montréal**. Cette réalisation a été un coup de cœur instantané et unanime des membres du comité de sélection ; ils ont craqué pour cette rénovation et transformation d'un bâtiment existant pour en faire un lieu sophistiqué, contemporain et invitant. Ce lieu complètement réinventé illustre parfaitement le thème du manuel et les valeurs chères à l'Association soit la qualité, l'innovation, la durabilité. La créativité de l'équipe multidisciplinaire et du client repose sur un respect évident du lieu, de son caractère et de son potentiel.

[fdp Gestion privée](#), partenaire présentateur du lancement du Manuel, a tenu à féliciter toutes les firmes d'architecture pour leurs réalisations inspirantes.

Le Manuel est diffusé à 2 000 exemplaires aux membres, partenaires et donneurs d'ordre publics et privés. Il est aussi téléchargeable sur le [site de l'AAPPQ](#). Tous les projets publiés sont également consultables [en ligne ici](#).



Association
des Architectes
en pratique
privée du Québec

Marie-Hélène Voyer : membre honorifique 2022

C'est avec joie que **Marie-Hélène Voyer** a reçu le titre de membre honorifique 2022 de l'AAPPQ. Professeure de littérature au Cégep de Rimouski, poète et essayiste, Madame Voyer est l'auteurice de l'essai, *L'habitude des ruines, le sacre de l'oubli et de la laideur au Québec* publié par Lux éditeur en 2021. Elle s'intéresse au territoire québécois, à notre manière de l'occuper et à notre attitude face au patrimoine matériel du Québec. Par ses écrits, elle alimente le débat si nécessaire à l'avancement des idées et aux manières de développer et de préserver notre environnement bâti et paysager. L'AAPPQ souhaite souligner l'impact de cette prise de parole pour nourrir la réflexion collective et favoriser le développement d'une culture de bienveillance et de vigilance à l'égard de notre cadre bâti et du territoire québécois. L'architecture est une histoire de culture et de sens et, à sa manière, c'est ce que madame Voyer met en lumière dans ses écrits et interventions. Madame Voyer est née au Bic et est titulaire d'un doctorat en études littéraires de l'Université Laval.

Pour en savoir plus sur Marie-Hélène Voyer, [cliquez ici](#)

Architectes en série, la 3^e saison en ligne dès le 14 octobre

À l'occasion de cet événement, l'AAPPQ a annoncé la diffusion, dès le 14 octobre, de la 3^e saison d'*Architectes en série*. À travers cinq réalisations, les architectes nous expliqueront leur démarche, les défis relevés et l'importance de leur travail pour le succès des projets. Encore une fois cette année : les clients ou les collaborateurs des projets participent à cette série vidéo, pour mieux illustrer l'importance du travail d'équipe dans la réussite des réalisations. Chaque semaine une vidéo sera dévoilée sur [la page YouTube](#) de l'AAPPQ.

À propos de l'Association des Architectes en pratique privée du Québec

L'Association des Architectes en pratique privée du Québec (AAPPQ) représente et défend les intérêts de plus de 400 firmes d'architecture, dirigées par plus de 800 chefs d'entreprises, à travers le Québec. Sa mission : renforcer le rôle de l'architecte en pratique privée, qui, en tant qu'un des principal garant de la qualité du cadre bâti, participe activement au développement économique, social et culturel de la société québécoise.

- 30 -

Pour toute question ou information :

Adrienne Pilon, chargée de communication et de concertation de l'AAPPQ

apilon@aappq.qc.ca

www.aappq.qc.ca